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Алтайские справедливороссы избрали руководителя 

Одна из важных отличительных черт бессменного лидера алтайских 
справедливороссов Александра Терентьева – умение держать слово. В 
этом бессчетное количество раз убеждались как члены партии и про-
стые избиратели, так и его политические противники. И он в очередной 
раз показал эту свою особенность (к сожалению, нетипичную для рос-
сийских политиков). 

Напомним, что в апреле 2014 года 
Александр Терентьев по поручению фе-
дерального руководства СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ был командирован в Крым для 
создания там регионального отделения. 
Такой выбор был сделан не случайно: в 

этом регионе он вырос, знаком со многи-
ми людьми. Многие активисты алтайско-
го реготделения выражали опасение, что 
Александр Васильевич может остаться 
на своей второй родине. Но он прямо и 
твердо заявил о том, что обязательно вер-

нется на Алтай – в регион, который уже 
дважды доверял ему право представлять 
свои интересы в российском парламенте. 
Слово свое он, как всегда, сдержал. 

17 октября в Барнауле прошла вторая 
часть конференции регионального от-
деления, которая началась еще в июне 
этого года. Напомним, что тогда эсеры 
выдвинули на выборы кандидата в губер-
наторы, а также кандидатов по одноман-
датным округам АКЗС. При этом вопрос 
о выборе руководящих органов партии 
был отложен на осень. Исполняющим 
обязанности председателя Совета был 
временно назначен секретарь Бюро Сове-

та Владислав Вакаев. И вот теперь, после 
окончания выборных баталий на Алтае и 
в Крыму, эсеры вернулись к этому вопро-
су. Кандидатура Александра Терентьева 
была рекомендована Президиумом Цен-
трального Совета партии для избрания 
председателем Совета. В ходе тайного 
голосования на конференции делегаты 
единогласно поддержали рекомендацию 
федерального руководства. Так же едино-
гласно был утвержден и состав Совета. В 
него вошли 17 человек, которые и раньше 
работали в этом органе. Именно эти люди 
и поведут партию на выборы 2016 года.

Продолжение на стр. 2 

ПЕНСИОННАЯ 
РЕФОРМА: 
ЧЕГО ЖДАТЬ И НА 
ЧТО НАДЕЯТЬСЯ

ВНИМАНИЕ, РАСШИРЯЕМ ПОДПИСКУ! 
Уважаемые читатели газеты «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ. Алтайский край», редакция 
газеты продолжает расширять круг своих 
подписчиков. Если вы знаете людей, которые 
хотели бы БЕСПЛАТНО получать нашу газету 
по почте, позвоните или напишите нам и ука-
жите их адрес. И уже с начала 2015 года они 
будут получать нашу газету регулярно. 

Наш адрес: 656015 г. Барнаул, ул.  Де-
повская, 7, оф. А1-110. Телефоны: 
(8-3852) 500-258, 500-256

ВНИМАНИЕ, РАСШИРЯЕМ ПОДПИСКУ! 
Уважаемые читатели газеты «СПРАВЕД-

Горе-реформаторы либерального тол-
ка из российского правительства всегда 
испытывали особый зуд по поводу пен-
сионной системы. Сколько реформ уже 
было проведено за последние годы, сей-
час даже сложно сосчитать. Вот и теперь 
в очередной раз нам предложили новую 
систему расчета пенсий, которая всту-
пит в силу 1 января 2015 года (и коснет-
ся только тех людей, которые пойдут на 
пенсию после этой даты – то есть более 
100 миллионов россиян). Нас, опять же 
по традиции, убеждают в том, что прави-
ла формирования пенсий станут проще и 
доступней. 

Продолжение на стр. 7

Александр Терентьев рассказал журналистам краевых СМИ 
о планах по модернизации регионального отделения
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КоротКо о важном

В своем выступлении вновь 
избранный председатель Со-
вета обозначил задачи по раз-
витию регионального отделе-
ния на ближайшие два года, не 
скрывая, что партия намерена 
принять самое активное уча-
стие во всех предстоящих кам-
паниях 2016 года. Партийную 
структуру на Алтае, судя по 
всему, ждет серьезная модер-
низация. И кадровая, и идеоло-
гическая, и организационная. 
Так, по словам лидера эсеров, 
отделение должно еще актив-
ней защищать права жителей 
края, используя для этого все 
возможные средства. Особое 
внимание, по его мнению, не-
обходимо уделять коммуналь-
ной теме, особенно начисле-
нию платы за коммунальные 
услуги. Эта проблема, является 
не только одной из самых акту-

альных, но и сложных – види-
мо, поэтому никто, кроме эсе-
ров, не спешит ею заниматься. 
При этом он отметил особую 
важность проекта «Справедли-
вая квитанция» (о нем можно 
прочитать на стр. 5), который 
стартовал в октябре в краевом 
центре. 

Александр Терентьев 
высоко оценил идею реги-
онального правительства, 
которую предложил в ходе 
своей кампании кандидат в 
губернаторы Олег Боронин, 
и предложил развить ее. А 
именно создать альтернатив-
ное правительство, которое 
будет не только давать оценку 
действиям региональной вла-
сти, но и генерировать пред-
ложения по развитию края. 

«Еще одна важная задача, 
стоящая перед партией, – от-

метил Александр Васильевич, 
– преодоление инертности и 
пассивности населения. Пар-
тия власти говорит, что люди 
не идут на избирательные 
участки, потому что согласны 
с ее политикой. На наш взгляд, 
это не так. Люди разочарова-
лись во власти, в выборах, и 
они для себя решили, что го-
лосованием изменить ничего 
невозможно. Мы попытаемся 
их убедить, что именно на вы-
борах решается их судьба и их 
дальнейшая жизнь, в том числе 
и их детей, потому что эта тен-
денция нас пугает. Мы будем 
бороться за перенос единого 
дня голосования со второго 
воскресенья сентября на более 
позднюю неделю осени или во-
все на весну. Надо что-то де-

лать и с пресловутым досроч-
ным голосованием, которое 
на прошедших региональных 
выборах было беспрецедент-
но высоким даже при низкой 
явке. Это полный абсурд! Что 
в этих конвертах – неизвестно, 
конверты не запечатываются, 
а когда открываются, по опыту 
Алтайского края, до 95% – за 
действующую власть». 

Что же, нам остается толь-
ко поздравить Александра 
Васильевича Терентьева с 
избранием на пост председа-
теля. Все те годы, которые он 
возглавляет СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ на Алтае, партия не-
уклонно развивалась и укре-
пляла свои позиции. Увере-
ны, так будет происходить и 
впредь. 

АлексАндр ТеренТьев 
сдержАл слово

Институт социально-экономических 
и политических исследований (ИСЭПИ) 
запустил новый проект «Рейтинг-2016», 
анализирующий ход подготовки к дум-
ским выборам 2016 года. ИСЭПИ со-
общает, что это рейтинг новых лиц в 
политике, а также наиболее активных 
(эффективных) публичных политиков, 
которые на выборах в Госдуму в 2016 
году будут способны в первую очередь 
претендовать на победу в одномандат-
ных округах. Или же их публичная репу-
тация и авторитет будут иметь принци-
пиальное значение для предвыборных 
позиций и успешности выступления 
политических партий. «Рейтинг-2016» 
основывается на результатах замеров 
объективных показателей публичной 
(медийной) активности политиков и 
экспертного опроса.

Первый рейтинг датирован августом-
сентябрем 2014 года. Он разделен на 
несколько разделов: «Лидеры», «Аут-
сайдеры», «На подъеме», «Стабильные 
позиции», «На спаде». Раздел лидеров 
возглавляет секретарь Общественной 
палаты РФ Александр Бречалов, аутсай-
деров – депутат Госдумы Алексей Ми-
трофанов.

В разделе «Стабильные позиции» 
первое место занял лидер алтайских 
справедливороссов, депутат Госдумы 
Александр Терентьев. В комментариях 
эксперты отмечают: «Получение дове-
рия от Президента РФ (Терентьев был 
включен в президентскую тройку кан-
дидатов на должность главы Республики 
Крым) открывает «эсеру» и его партии 
неплохие политические перспективы на 
2016 год…». на конференции были вручены награды и подарки руко-

водителям отличившихся на выборах местных отделений

кандидат в губернаторы Алтайского края 
от сПрАведлИвоЙ россИИ олег Боронин поблагодарил 

своих однопартийцев за доверие и поддержку

Наша газета выходит нечасто – раз в месяц. За это время в стране, крае и мире происходит немало важных событий. О 
каких-то из них нам рассказывают официальные СМИ, какие-то всеми силами замалчивают. Вот почему мы решили создать 
новую рубрику, в которой будем рассказывать о значимых для наших земляков событиях, анализировать их и давать им 
оценку. Естественно, с точки зрения социал-демократической партии, отстаивающей идеи социальной справедливости. 

Цены растут 
Как бы ни пытались чиновники, ловко 

жонглируя цифрами статистики, убедить 
нас в том, что роста цен на продоволь-
ственные товары практически нет, мы 
все смогли ощутить на себе последствия 
войны санкций. По мнению наших чита-
телей, средний чек на покупку продуктов 
за сентябрь-октябрь подрос минимум на 
10–20%. А люди, звонящие на горячий 
телефон Общественной палаты из раз-
личных регионов страны, сообщают, что 
в различных торговых точках стоимость 
мясной продукции выросла на 30–100 
рублей, молоко подорожало на 15–22 ру-
бля, сыр – на 55–200 рублей, фрукты – на 
60–100 рублей и овощи – примерно на 
20 рублей. Понятное дело, подорожала 
и рыба, особенно красная, – на 130–200 
рублей.

Что же нам говорит по этому поводу 
статистика? По росту цен в стране лиди-
руют мясо, рыба, молочная продукция, 
овощи и фрукты. Так, с 11 августа по 16 
октября стоимость мяса птицы увеличи-
лась на 3,9%, говядина выросла в цене на 
3,8%, свинина подорожала на 3,5%. Цены 
на сырое молоко повысились на 2,7%, 
цельное пастеризованное жирностью 
3,2% – на 2,3%, сливочное масло – на 
1,8%. Больше всего на молочном рынке 
подорожали сыры – на 2,9%. Противо-
речивая картина на овощном и рыбном 
рынках. Если картофель, капуста и лук 
подорожали соответственно на 1,8%, 

2,1% и 6,3%, то морковь стала дешевле 
на 13,3%, яблоки – на 4,2%. Цены на со-
леную сельдь повысились на 2,4%, а на 
живую и мороженую рыбу снизились 
соответственно на 2,1% и 0,5%. Но это 
в среднем по стране, есть регионы, где 
данные категории продуктов подорожа-
ли на 20–35%. 

Самое неприятное то, что это толь-
ко начало. Эксперты прогнозируют еще 
более высокие темпы роста цен к концу 
года – именно к этому времени будут 
распроданы все запасы продовольствия, 
закупленного еще до введения эмбар-
го. По мнению Счетной палаты, Россия в 
ближайший год не сможет преодолеть 
дефицит продуктов и рост цен на про-
дукты, подпавшие под эмбарго. Связано 
это с большой долей импорта продуктов 
на российском рынке. В прошлом году на 
импорт приходилось почти 59% от всего 
объема потребления говядины в стране, 
доля завезенной из-за рубежа свинины 
достигала 31%, мяса птицы – 13%, сыра 
– 48%, цельномолочной продукции в 
пересчете на молоко – 60%. И имеющи-
еся свободные производственные мощ-
ности даже в случае стопроцентного их 
использования не смогут закрыть по-
явившийся дефицит. 

В общем, нам всем предстоит ис-
пытать на себе последствия полити-
ки «Единой России», игнорирующей 
интересы российских товаропроиз-
водителей, и лишний раз убедиться в 

справедливости требований ее поли-
тических оппонентов, призывавших 
направлять деньги не в американские 
ценные бумаги, а в реальный сектор 
экономики. 

Кстати
Алтайские антимонопольщики по 

поручению правительства организо-
вали работу по сбору от населения 
оперативной информации по вопро-
сам роста цен на продукты питания. 
«Горячая линия» действует в рабочие 
часы управления с 8.00 до 12.30; с 
13.30 до 17.00 с понедельника по пят-
ницу. Звонить по телефонам: 8(3852) 
24-22-56; 24-45-10. 

налоги тоже
Уже со следующего года в России 

будет изменен налог на недвижимость 
для физических лиц. Разумеется, в сто-
рону повышения. Теперь налог будет 
взиматься с кадастровой стоимости 
объекта, а не с инвентаризационной 
стоимости, которая, в отличие от ка-
дастровой, как правило, гораздо ниже 
рыночной. Ставка устанавливается в 
размере 0,1% кадастровой стоимости 
для жилых помещений, единых недви-
жимых комплексов, в состав которых 
входит хотя бы одно жилое помещение, 
гаражей и машиномест, а также хо-
зяйственных строений и сооружений, 

площадь которых не превышает 50 кв. 
м и которые расположены на земель-
ных участках для личного подсобного, 
дачного хозяйства, огородничества, 
садоводства или индивидуального жи-
лищного строительства. В то же время 
эту ставку муниципалитеты смогут уве-
личивать в три раза. 

В отношении административно-де-
ловых и торговых центров, офисов, 
объектов торговли, общественного пи-
тания и бытового обслуживания, а так-
же объектов, кадастровая стоимость 
которых превышает 300 млн руб., став-
ка составит 2%. Для прочих объектов 
налогообложения – 0,5%. Новый налог 
регионы смогут вводить со следующего 
года, а с 2020 года, согласно документу, 
на новую систему должна перейти вся 
страна.

Вот таким незамысловатым спо-
собом власти пытаются закрыть ра-
стущую дыру в бюджете. Как всегда, 
за счет народа, которому предлагают 
раскошелиться за неповоротливость 
чиновников, так и не сумевших прео-
долеть сырьевой характер российской 
экономики. Хотя порядок в вопросе 
налогообложения недвижимости уже 
давно пора было бы навести. Ведь эти 
деньги могли бы стать неплохим под-
спорьем для скудных местных бюд-
жетов. Вот только хотелось бы, чтобы 
наши доходы росли быстрее, чем нало-
ги и тарифы. 

Лидер аЛтайских 
справедЛивороссов – 
в сотне ведущих 
поЛитиков россии

Окончание. Начало на стр. 1
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Эсеры голосуют против бюджета
оксана дмитриева 
подвергла критике 
«налоговый маневр» 
бюджета

первое рассмотрение проекта бюджета 
страны на 2015–2017 год прошло в госдуме 
24 октября. Фракция справедливой рос-
сии не поддержала бюджет в первом чте-
нии. как отметил лидер партии справедли-
ваЯ россиЯ сергей миронов, у партии есть 
большие вопросы к правительству с точки 
зрения адекватности и дееспособности 
противостоять тем вызовам, с которыми 
россия сталкивается.

«Мы внимательно изучаем сейчас бюджет, видим, 
что бюджет все-таки в основном составлялся в психо-
логических условиях, более спокойных, чем сейчас. 
Мы не видим такой мобилизации, в целом говоря о 
деятельности и работе правительства сегодня. Мы 
считаем, что не соответствуют ни состав, ни идеологи-
ческая направленность – традиционная, либеральная 
– большинства членов правительства тем задачам, 
которые стоят сегодня перед нашим государством, 
тем вызовам, с которыми наша страна столкнулась», 
– отметил Миронов.

Напомним, что согласно проекту федерального 
бюджета доходы в 2015 году составят 15,082 трилли-
она рублей (19,5% ВВП), расходы – 15,513 триллиона 
(20% ВВП), дефицит – 430,7 миллиарда (0,6% ВВП).

Самая главная претензия к бюджету традицион-
на – он вновь не ориентирован на развитие отече-
ственной экономики. И если раньше этот недостаток 
главного финансового документа страны еще можно 
было терпеть, то сегодня, в условиях жестких санк-
ций в отношении России, такой подход полностью 
неприемлем. Эсеры уже давно говорят о том, что в 
бюджете необходимо закладывать четкие и внятные 
механизмы, способствующие развитию базовых от-
раслей экономики страны. И сегодня, после начала 
«экономической войны», мы на себе можем ощутить, 
насколько правы были специалисты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, требовавшие поддержать реальный сектор. 
Жаль только, что мы, как обычно, «крепки задним 
умом». А кое-кто в правительстве и даже после не хо-
чет признать очевидное. 

21 октября Государственная 
Дума рассмотрела проект фе-
дерального закона «О внесении 
изменений в Налоговый кодекс 
Российской Федерации и иные 
законодательные акты Рос-
сийской Федерации», который 
окажет серьезное воздействие 
на бюджет страны. От фракции 
«Справедливая Россия» со своей 
оценкой предлагаемых измене-
ний выступила ведущий эксперт 
по бюджету Оксана Дмитриева:

– Уважаемые коллеги, я пола-
гаю, что этот законопроект и пред-
усмотренный в нем так называе-
мый налоговый маневр – это самое 
вредное из того, что предлагается 
в бюджете на 2015 год. Причем по-
следствия будут очень разнообраз-
ные и чрезвычайно длительные.

Задача о том, чтобы выровнять 
цены на сырье, энергоносители 
внутри страны и выровнять их по 
отношению к мировым, – эта задача 
давно ставилась. Ее ставили тогда, 
когда давали нам кредиты междуна-
родных финансовых организаций. 
Потом это же требование было обу-
словлено в документах при вступле-

нии России в ВТО.
Казалось бы, в данный момент 

времени, когда у нас уже нет кре-
дитов международных финансовых 
организаций и когда многие согла-
шения по ВТО поставлены под со-
мнение отнюдь не нами, а нашими 
партнерами, нам совершенно не 
следовало бы выполнять те абсо-
лютно вредные для нашего произ-
водителя и для нашей экономики 
нормы. Поскольку дешевое сырье, 
энергоносители – это одно из не-
многих объективных конкурентных 
преимуществ нашей экономики, и 
это надо было активнейшим обра-
зом использовать.

Но, к сожалению, именно в тот 
момент, когда мы могли этим вос-
пользоваться, мы принимаем со-
вершенно противоположную меру. 

Что касается того, как это все 
будет происходить. По структуре 
2014 года в нефтегазовых доходах 
основную долю составляла имен-
но экспортная пошлина – 60 про-
центов от нефтегазовых доходов, 
то есть основной налоговый пресс 
приходился на внешнего потреби-
теля.

После так называемого налого-
вого маневра все изменяется, и те-
перь уже на экспортные пошлины 
приходится 43 процента доходов 
нефтегазовых, а соответственно на 
НДПИ (налог на добычу полезных 
ископаемых. – Ред.) 57%, а дальше 
все больше и больше.

Это означает, что этот маневр – 
1 триллион 300 миллиардов снять 
с экспортных пошлин и передать 
на НДПИ, – эта сумма, примерно 
половина, придется дополнитель-
но на внутреннего потребителя. 
Минимум 750–800 миллиардов 
рублей. Это то, что заплатит вну-
тренний потребитель, наша про-
мышленность, наше население 
в виде платы за бензин, в виде 
платы по ЖКХ и по всему осталь-
ному.

Это провоцирование абсолютно 
классической инфляции издержек, 
повышение цены на сырье и пер-
вичные энергоносители, чтобы по-
том это по цепочке мультиплициро-
валось. Никаким образом бороться 
с этим будет невозможно. Потому 
что эта инфляция закладывается в 
самом первичном звене.

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ ПРЕДЛАгАЕт 
СОзДАть мунИцИ-
ПАЛьную мИЛИцИю

Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
внесла на рассмотрение Госдумы зако-
нопроект «О муниципальной милиции». 
Главная цель законопроекта – макси-
мально приблизить участкового к на-
селению, дать возможность органам са-
моуправления влиять на формирование 
и результаты работы органов охраны 
правопорядка, а также помогать им в ре-
шении задач по поддержанию порядка. 

Предполагается, что милиция будет 
представлять собой муниципальный орган, 
который непосредственно подчиняется 
главе муниципального образования (раз-
умеется, при строгом контроле как со сто-
роны общественности, так и МВД, проку-
ратуры, суда). Но самый главный контроль 
обеспечивается тем, что руководители 
муниципальной милиции и участковые из-
бираются путем голосования жителей дан-
ного муниципального образования. Это-то 
и является гарантией того, что милицио-
неры будут эффективно решать свою глав-
ную задачу – обеспечивать общественный 
порядок на территории муниципального 
образования и профилактику правонару-
шений. Всенародное избрание руководите-
лей муниципальной милиции и участковых 
позволит реально приблизить правоохра-
нительные органы к местному населению, 
поднять доверие граждан к их работе. 
Участковые будут в буквальном смысле 

«укоренены» в своей работе, они будут на-
ходиться в тесном контакте с населением. 

Что же, идея хорошая. Внедрив ее, 
можно решить те проблемы безопасно-
сти, которые больше всего беспокоят на-
ших граждан. Ведь пресловутая корруп-
ция и оргпреступность – они где-то там, 
далеко, а пьяная компания, буйный сосед, 
безалаберный собаковод или наркоман-
ский притон в твоем подъезде – здесь, 
рядом. Ведь как у нас иногда отвечают по-
лицейские на обращения граждан по «бы-
товым» поводам: «вот убьют кого-нибудь, 
тогда и приходите к нам». Муниципальная 
милиция так никогда не ответит. Так как 
будет знать, что завтра эти граждане будут 
их выбирать. В общем, важный и нужный 
для народа законопроект. Именно поэто-
му можно почти с полной уверенностью 
говорить о том, что «Единая Россия» его 
не пропустит. Будем спорить?

КРАСныЕ тАПОчКИ 
ВАСИЛьЕВОй 

Очередной фортель, шокирующий 
россиян, выкинула скандально извест-
ная главная фигурантка дела «Оборон-
сервиса» Евгения Васильева. Сидя под 
домашним арестом, она выдала новый 
творческий «шедевр» – клип на соб-
ственную песню «Красные тапочки». 

«Аленькие тапочки с розовым цветком 
подарил мне миленький, подарил родной. 
У меня есть миленький, миленький родной, 
красненькие тапочки с розовым цветком. 
Маленькая розочка, розовый закат, 
красненькие тапочки на меня глядят,
 ах какие тапочки, ах какой наряд», 

– поет, пританцовывая, женщина, об-
виняемая в хищении минимум трех мил-
лиардов рублей. Как признается сама 
Васильева, песню она посвятила бывше-
му министру обороны России Анатолию 
Сердюкову. Почему же эта прозаическая 
домашняя обувь вдохновила томящую-
ся в заточении «поэтессу» на создание 
клипа? Здесь особая романтическая за-
гадка. Говорят, что когда ранним утром 
25 октября 2012 года следователи 
пришли на квартиру Васильевой в Мо-
лочном переулке с ордером на арест чи-
новницы, то первым к ним мужественно 
вышел в домашнем халате тогдашний 
министр обороны Сердюков  – в тех са-
мых алых тапочках… 

На наш взгляд, эта песня – не только 
признание в любви к экс-министру. Это 
еще и смачный плевок во всех нас. В ар-
мию, которая много лет растаскивалась 
подобными дамочками. В стариков, еле 
сводящих концы с концами. В закон и 
справедливость. Вот, мол, вам всем! Пле-
вать я на вас хотела! 

В связи с этим возникает только один 
вопрос: долго нам придется терпеть вы-
ходки таких «Васильевых»? 

нОВАЯ мЕДИцИн-
СКАЯ АфЕРА?

Вы не замечали, с каким завидным 
постоянством нам рассказывают о 
«страшной» и «опасной» эпидемии, ко-
торая грозит уничтожить весь мир? То 
нас пугают коровьим бешенством, то 
свиным, то птичьим гриппом. Теперь 
вот новая напасть – лихорадка Эбола, 

о которой нам взахлеб рассказывают 
мировые и российские СМИ. Да, без-
условно, грустно, что от этой болезни в 
течение этого года умерло около 1500 
человек (хотя только от голода на пла-
нете умирает 24 000 человек в день!), 
но создается впечатление, что паника, 
которая сейчас сеется, мягко говоря, 
необоснованна. Любой вирусолог зна-
ет, что вирус Эбола – исключительно 
локальный. Он распространен в опре-
деленных территориях экваториальной 
Африки и связан с некоторыми видами 
местных летучих мышей. За пределами 
их проживания вирус не встречается. Не 
передается он и воздушно-капельным 
путем  – лишь при прямом контакте с 
кровью и выделениями инфицирован-
ного человека. Так что мировая эпиде-
мия (или, как говорят специалисты, пан-
демия) Эболы нам точно не грозит. Но на 
этом Всемирная организация здравоох-
ранения и журналисты предпочитают не 
заострять внимание, живописуя ужасы 
эпидемии. 

Объясняется это просто: и чиновни-
ки ВОЗ, и стоящие за ней мировые фар-
мацевтические гиганты сеют панику в 
массах, руководствуясь простой и по-
нятной целью. Срубить бабла. На профи-
лактических мерах, на продаже лекарств 
и БАДов, на грантах, выделяемых для 
поиска лекарств. Подумаешь, немного 
перегнули палку, перестраховались, зато 
существенно пополнили свои бюджеты. 
Получив вдобавок благодарность и пре-
данность масс, «избавленных» от «ужас-
ной» эпидемии. Как говорится, ничего 
личного – просто бизнес. Такой он, дру-
зья, капитализм. 
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На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

Я являюсь инвалидом 2-й группы, полу-
чаю денежную выплату за социальный 

пакет. Каков порядок возращения 
к предоставлению соцуслуг в нату-

ральном виде и можно ли отказаться 
только от санаторного лечения?

 
Федеральные льготники, имеющие 

право на получение социальных услуг, 
имеют право выбора: получать соци-
альные услуги в натуральной форме 
или в денежном эквиваленте. При этом 
законодательство предусматривает за-
мену набора социальных услуг деньга-

ми как полностью, так и частично.
Так, с 1 апреля 2014 года на оплату 

предоставления гражданину набора 
социальных услуг направляется 881 
рубль 63 копейки в месяц, в том числе:

– обеспечение необходимыми ле-
карствами – 679 рублей 5 копеек;

– предоставление путевки на сана-
торно-курортное лечение для профи-
лактики основных заболеваний – 105 
рублей 5 копеек;

– бесплатный проезд на пригородном 
железнодорожном транспорте, а также на 
междугородном транспорте к месту лече-

ния и обратно – 97 рублей 53 копейки.
Допускается отказ от получения 

набора социальных услуг полностью, 
отказ от получения одной из перечис-
ленных выше социальных услуг и от-
каз от получения двух любых социаль-
ных услуг. Таким образом, вы можете 
отказаться от санаторно-курортного 
лечения и получать вместо него соот-
ветствующую выплату.

Право выбора – услуги или деньги – 
предоставляется льготнику каждый 
год. При этом подтверждать свое реше-
ние каждый год не нужно. В отделение 

ваше право

СоцуСлуги для федеральных льготников

Пенсионного фонда необходимо об-
ращаться с заявлением только тогда, 
когда решение льготника о выборе 
услуг или денег изменяется.

Для реализации Вашего решения 
вам необходимо было обратиться в 
Пенсионный фонд до 1 октября. В 
связи с тем, что Вы данный срок про-
пустили, теперь подать заявление об 
изменении формы получения набора 
социальных услуг Вы сможете в тече-
ние 2015 года в срок до 1 октября. 

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную прием-
ную депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

Месячник  
пожилого человека 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже по традиции с размахом 
провела месячник пожилого человека. Сотни ветеранов 
в краевом центре получили поздравления от партии. Так, 
были поздравлены советы ветеранов педагогического 
труда Ленинского и Октябрьского районов, советы ве-
теранов «Сибэнергомаша», Барнаульского меланжевого 
комбината, железной дороги и других предприятий. Так-
же получили поздравления участники ряда ветеранских 
творческих коллективов. Для ветеранов педагогическо-

го труда было организовано посещение Театра драмы. 
Помимо традиционных подарков в этом году ветераны 
также получили сертификаты на бесплатную подписку на 
газету «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Алтайский край». 

Впрочем, работа с ветеранами не прекращается в 
отделении СР никогда – ведь это направление у эсеров 
всегда было одним из приоритетных. Так, совсем ско-
ро пожилые люди будут приглашены на традиционный 
праздничный концерт СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

«Добрая книга» – 
ДетяМ 

Успешно завершилась традиционная ежегодная 
акция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ «Добрая книга». Мы 
уже рассказывали о том, что в рамках этой акции 
активисты партии собирают детские книги, которые 
затем передают в сельские библиотеки и или библи-
отеки детских домов. Вот и на этот раз барнаульцы 
откликнулись на призыв эсеров и принесли немало 
книг. 23 октября они были переданы в школы посел-
ков Заводской и Озеро Петровское Троицкого района, 
часть книг передана в районную библиотеку. Увере-
ны, эти прекрасные книги, еще долго будут радовать 
ребятишек, даря им разумное, доброе, вечное. 

 Выражаем особую благодарность Тамаре Григо-
рьевне Балышевой, Любови Васильевне Зрюмовой 
и Юлии Геннадьевне Михайловой, которые приняли 
самое активное участие в акции, передав в регио-
нальное отделение более 450 книг.  

7 ноября в барнауле состоится III слет краево-
го социального проекта «Переписка поколений», 
проводимого под эгидой СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Участники слета – школьники и педагоги обменяют-
ся опытом своего общения с пожилыми людьми, им 
будут представлены книги воспоминаний ветеранов 
из серии «Дети войны». Школьники также смогут по-
общаться с представителями Совета ветеранов быв-
ших узников концлагерей.

Уважаемые читатели, если рядом с вами живет 
одинокий пожилой человек, который хотел бы об-
щаться с представителями молодого поколения, 
вы можете сообщить нам его данные, и алтайские 
школьники обязательно вступят с ним в переписку. 
Телефон кураторов проекта: (8-3852) 500-258.

***
В ноябре стартует 7-й интеллектуально-твор-

ческий конкурс «Алтай: новое поколение». В этом 
году он пройдет в двух секциях. Первое направле-
ние патриотическое – «Под знаменем Победы», по-
священо грядущему 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Второе направление – «Мы 
здоровью скажем «Да» развивает тему здорового 
образа жизни. К участию в конкурсе приглашаются 
школьники и педагоги Алтайского края. По вопросам 
участия обращаться по телефону (8-3852) 500-258, 
e-mail: morozova-evgenia@mail.ru Положение о кон-
курсе можно найти на сайте http://altai.spravedlivo.ru 

человек-легенДа в гостях 
у регионального отДеления

Уникальный человек побывал 
недавно в гостях у регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. В конце октября с визи-
том в Алтайский край прибыл Герой 
России, летчик Владимир Ильич 
Шарпатов. Это, без преувеличения, 
человек-легенда, подвиг которого 
известен практически всей стране. 
В 1996 году экипаж самолета Ил-
76, принудительно посаженного на 
аэродром вблизи города Кандагар 
афганскими талибами, проведший в 
плену целый год, совершил дерзкий 
побег. Владимир Шарпатов являл-
ся командиром этого героического 
экипажа. В 2010 году об этом подви-
ге был снят художественный фильм 
«Кандагар» – роль командира воз-
душного судна сыграл известный 
российский актер Александр Балуев. 

Владимир Шарпатов приехал на 
Алтай вместе с группой Героев Рос-
сии в рамках серии мероприятий 
«Вахта памяти». И он не мог не встре-
титься с алтайскими справедли-
вороссами. Ведь Владимир Ильич, 
помимо всего прочего, является 
депутатом Тюменской областной 
Думы, членом фракции СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ. Гость встретился со 
своими коллегами – представите-
лями фракции СР в Алтайском кра-
евом Законодательном Собрании, 
обменявшись с депутатами опытом 
политической и общественной ра-
боты. В частности он рассказал о 
принятом недавно региональном 
законопроекте о поддержке детей 
войны – ежемесячно они будут по-
лучать по 1000 рублей. Разумеется, 
пообщался он и с молодежью – вы-
ступил перед студентами Алтайско-
го государственного университета 
и учащимися краевого педагогиче-

ского лицея. Вечером он приехал в 
региональное отделение, где встре-
тился с руководителем исполкома 
Владиславом Вакаевым и руково-
дителем Барнаульского отделения 
партии Александром Николайчи-
ком. Гость рассказал о том, какие па-
триотические проекты реализуются 
в Тюменской области и Уральском 
федеральном округе, а алтайские 
эсеры рассказали ему о своем опы-
те работы в этом направлении. Со-
ратники по партии договорились о 
продолжении контактов и сотруд-
ничества. 

Анонсы
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АжиотАж вокруг  
«СпрАведливой квитАнции»

Эффект разорвавшей-
ся бомбы произвел новый 
проект алтайских эсеров 
«Справедливая квитанция». 
В нем приняло участие бо-
лее сотни барнаульцев и 
еще больше ждет своей 
очереди. При этом количе-
ство желающих постоянно 
растет. Суть проекта, ини-
циированного депутатом 
АКЗС Людмилой Сусловой 
и руководителем барна-
ульской организации СР 
Александром Николайчи-
ком, заключается в обуче-
нии активистов жилищного 
движения тонкостям расче-
та платы за потребленные 
коммунальные ресурсы. 

Небольшой кабинет 
барнаульского отделения 
партии на Деповской, 7 
каждую среду забит до от-
каза – опоздавшим даже 
не достается сидячих мест. 
Все внимательно слушают 
Людмилу Суслову, которая 
рассказывает о том, как 
разобраться в правильно-
сти начислений. Да, дело 
это непростое. Мало того, 

что законодатели макси-
мально усложнили правила 
расчета (видимо, для того, 
чтобы «простые смертные» 
в них не разобрались), так 
еще и управляющие орга-
низации крайне неохотно 
предоставляют информа-
цию, необходимую для не-
зависимого расчета. Вот 
почему встречи с каждым 
потоком будут проходить 
раз в месяц. Уже после 
первого занятия слушате-
ли получают «домашнее 
задание» – какие данные 
необходимо запросить у УК 

для дальнейших действий. 
И лишь после их получения 
можно перейти ко второму 
этапу – анализу правильно-
сти начислений. Думается, 
людей ждут очень любо-
пытные открытия – о них 
мы обязательно расскажем 
на страницах нашей газеты. 

Особый интерес горожан 
к проекту вызван еще и тем, 
что он решительно отлича-
ется от курсов домкомов, 
которые проводит админи-
страция города. Там занятия 
ведут либо чиновники, либо 
представители управляю-

щих компаний. По меньшей 
мере наивно думать, что 
они расскажут людям о ре-
альных механизмах работы 
такой сферы, как ЖКХ, поде-
лятся информацией о том, 
как их можно реально про-
контролировать. 

Всего курс «Справедли-
вой квитанции» рассчитан 
на пять занятий. Но это не 
значит, что после окончания 
занятий справедливороссы 
бросят своих слушателей. 
Им и в дальнейшем будет 
оказываться всевозможная 
помощь. Более того, акти-
висты жилищного движе-
ния говорят о необходимо-
сти создания общественной 
структуры, которая будет 
объединять членов домо-
вых советов и ТСЖ, помо-
гать им в противостоянии с 
коммунальной системой. 

Занятия проходят по 
адресу: ул. Деповская, 7, 
каб. А-007. По вопросам 
записи на занятия обра-
щаться к Карповой Ири-
не Валентиновне, тел. 
8-923-722-8027.

еще три домА  
в БАрнАуле 
оСтАютСя 
Без отопления 
нАкАнуне холодов

Очередные жалобы, поступающие от барна-
ульцев, свидетельствуют о серьезных проблемах 
в вопросах теплоснабжения города. Так, в регио-
нальное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ обратились жители домов, расположенных 
по улице Чудненко (№ 11, 13, 15), которые расска-
зали об отсутствии тепла в их жилищах. Первый и 
последний раз тепло появилось у них 29 сентября, 
после чего батареи остались холодными. На все 
жалобы жильцов в органы власти и коммуналь-
ные службы им приходил весьма неконкретный 
ответ о наличии неких проблем в теплосетях. 
Однако ни о характере проблем, ни о сроках их 
устранения жильцов не проинформировали. В 
ближайшие дни в регионе ожидается серьезное 
похолодание, и непонятно, как его перенесут жи-
тели домов, лишенных теплоснабжения.

«Налицо явный кризис городской власти, кото-
рая все чаще и чаще не справляется с ситуацией в 
городе, – отметил секретарь Бюро Совета регио-
нального отделения Владислав Вакаев. – На носу 
зима, которая обещает быть весьма суровой, а 
подобные сигналы свидетельствуют о серьезных 
провалах в вопросе подготовки города к зимнему 
периоду. Думаю, пришло время вмешаться в си-
туацию как правоохранительным органам, так и 
краевым властям».

СовершенСтвуем  
прАвилА кАпремонтА

Все ближе и ближе день, 
когда в наших квитанциях 
появится новая строка – на 
капитальный ремонт. На 
Алтае это произойдет уже 
с 1 декабря этого года. Пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ продолжает работать 
над тем, чтобы эти наши 
кровные деньги были мак-
симально эффективно по-
трачены именно на ремонт 
наших домов, а не обогаще-
ние чиновников и их «кар-
манных» фирм. 

Депутаты фракции СР 
внесли в Госдуму проект 
федерального закона «О 
внесении изменений в Жи-
лищный кодекс Российской 
Федерации», разработан-
ный в целях совершен-
ствования правового регу-
лирования организации и 

финансирования капиталь-
ного ремонта многоквар-
тирных домов.

Проектом закона пред-
лагается отнести к полно-
мочиям Российской Фе-
дерации определение 
порядка проведения мони-
торинга технического со-
стояния многоквартирных 
домов. На сегодняшний 
день Жилищный кодекс 
РФ не определяет, с какой 
целью проводится мони-
торинг, на кого возложена 
обязанность по его про-
ведению, как часто он осу-
ществляется и как оформ-
ляются результаты. При 
этом в большинстве реги-
онов принятый порядок 
проведения мониторинга 
состояния многоквартир-
ных домов не учитывает 

требований законодатель-
ства о техническом регули-
ровании.

Внесенный законо-
проект должен устранить 
несоответствия между 
требованиями закона о 
техническом регулирова-
нии и жилищным законо-
дательством, что станет 
возможным, если создать 
отдельный нормативный 
правовой акт.

Кроме того, единый для 
всех регионов подход к 
порядку проведения мо-
ниторинга технического 
состояния многоквартир-
ных домов позволит на 
основании этой оценки 
планировать потребность 
в капитальном ремонте, 
определяя ответственность 
собственников за состоя-

ние общего имущества.
В случае принятия этот 

закон позволит пресечь не-
обоснованно завышенные 
требования к принятию 
решений о выборе или из-
менении способа формиро-
вания фонда капитального 
ремонта. Он также может 
повлиять и на программу 
капитального ремонта, ко-
торая часто формируется 
местными властями исходя 
из личной заинтересован-
ности, а не реальных инте-
ресов дома. Вот, например, 
в Барнауле в программе 
капремонта на 25 лет у 
всех домов по нескольку 
раз указан такой вид работ, 
как «энергоаудит». Судя по 
всему, осваивать эту со-
мнительную, но весьма до-
рогостоящую статью рас-
ходов будут «свои» фирмы. 
Надеемся, принятие этого 
законопроекта позволит 
ограничить аппетиты чи-
новников и их деток, уже 
мысленно поделивших те 
огромные деньги, которые 
придут в фонд капремонта. 

АктивиСту 
коммунАльного 
движения 
нА зАметку 

Многие жители многоквартирных домов 
не знают о том, что при защите их интересов в 
противостоянии с коммунальными кампания-
ми необходимо опираться в первую очередь на 
Закон о защите прав потребителей. Еще меньше 
людей знает о существовании Постановления 
Верховного Суда Российской федерации от 28 
июня 2012 года № 17 «О рассмотрении судами 
гражданских дел по спорам о защите прав по-
требителей». В пункте 46 этого постановления 
содержится очень важная рекомендация для 
судов общей юрисдикции. 

«При удовлетворении судом требований потре-
бителя в связи с нарушением его прав, установлен-
ных Законом о защите прав потребителей, которые 
не были удовлетворены в добровольном порядке 
изготовителем (исполнителем, продавцом, упол-
номоченной организацией или уполномоченным 
индивидуальным предпринимателем, импорте-
ром), суд взыскивает с ответчика в пользу потре-
бителя штраф независимо от того, заявлялось ли 
такое требование суду (пункт 6 статьи 13 Закона).

При удовлетворении судом требований, за-
явленных общественными объединениями по-
требителей (их ассоциациями, союзами) или ор-
ганами местного самоуправления в защиту прав 
и законных интересов конкретного потребителя, 
пятьдесят процентов определенной судом суммы 
штрафа взыскивается в пользу указанных объ-
единений или органов независимо от того, заяв-
лялось ли ими такое требование».

Иными словами, если вы обратились в суд с тре-
бованием возместить плату за неполученные ком-
мунальные услуги, в случае выигрыша вам должны 
не только вернуть заплаченные деньги, но и взы-
скать дополнительные деньги с ответчика. Причем 
эти деньги должны быть взяты из прибыли компа-
нии. В следующих наших выпусках мы обязательно 
расскажем о том, как правильно подготовиться к 
судебному противостоянию с недобросовестными 
поставщиками коммунальных услуг. 

Важно!

К проекту уже начали проявлять интерес и жители 
других городов. Так, узнав из нашей газеты о старте 
проекта, нам позвонили жители Заринска, которые по-
просили провести аналогичные занятия в своем городе. 
Людмила Суслова выразила готовность проводить еже-
месячные встречи с заринчанами. В настоящее время 
идет комплектование группы слушателей. По вопросам 
участия в проекте можете обращаться к руководителю 
местного отделения СР в г. Заринске Балабаевой Любо-
ви Николаевне. 

Тел. 8 (385-95) 4-50-55, 8-960-942-83-76
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Еще одна новая рубрика, которую мы представляем нашим читателям, называется просто, но емко: «Муниципальный контроль». 
В ней мы намерены говорить о проблемах, волнующих жителей районов и городов края и не решаемых местными властями. Мы 
остаемся верны нашему принципу: «Если хочешь, чтобы проблема решалась, о ней надо говорить». Его истинность подтверждают 
десятки примеров успешно решенных благодаря широкой огласке острых вопросов.

СТРАСТИ ВОКРУГ РЕФОРМЫ МСУ
30 октября на сессии АКЗС 

будут рассмотрены два за-
конопроекта, которые се-
рьезно изменят систему 
местного самоуправления в 
Алтайском крае. Речь в них 
пойдет о новых принципах 
формирования представи-
тельных и исполнительных 
органов муниципальной 
власти. При этом вокруг это-
го вопроса разгорелась не-
шуточная борьба. И только 
вмешательство депутатов-
справедливороссов позво-
лило защитить интересы 
муниципалитетов. Впрочем, 
обо всем по порядку. 

Во исполнение Федераль-
ного закона № 136 от 27 мая 
2014 года региональные пар-
ламенты должны принять 
целый ряд поправок, регла-
ментирующих работу органов 
местного самоуправления. В 
частности, определить поря-
док формирования предста-
вительных органов местной 
власти: выбирать депутатов 
районов прямым голосова-
нием либо использовать «де-
легирующую» модель – когда 

районный совет формируется 
из числа депутатов сельских 
поселений и глав сельсоветов. 
При этом, несмотря на пред-
варительные договоренности 
в рамках рабочей группы о 
предоставлении права райо-
нам самим выбирать форму 
комплектования, единорос-
сы вдруг предложили совер-
шенно другой проект, лишив 
районы права выбора. В нем 
было указано 16 районов, в ко-
торых предлагалось закрепить 
«делегирующую» модель, а в 
остальных – оставить прямые 
выборы. При этом депутатам 
было сказано, что данный спи-
сок был сформирован после 
на основе некого опроса (как 
будто не знают чиновники о 
наличии таких демократиче-
ских процедур, как референ-
дум, опрос граждан или хотя 
бы публичные слушания). Та-
кой маневр вызвал резкую ре-
акцию члена рабочей группы 
справедливоросса Александра 
Молотова, который обратил 
внимание на фактическую под-
мену ранее обсуждаемого до-
кумента. Депутат отметил, что 

предлагаемый проект вбивает 
клин между районами, вводит 
их искусственное деление. 
Ведь куда проще было дать им 
право самостоятельно выби-
рать удобную для них форму и 
в случае необходимости вно-
сить те или иные поправки в 
устав муниципального образо-
вания. Его поддержали члены 
других фракций, а также мол-
чавшие до сих пор представи-
тели муниципалитетов. 

Следствием развернувшего-
ся скандала стало изменение за-
конопроекта. Теперь на сессию 
будет вынесен проект, дающий 
районам право самостоятельно 
выбирать форму комплектова-
ния депутатского корпуса. «Мы 
рассматриваем эти изменения 
как маленькую, но все же по-
беду оппозиции, – отметил 
Александр Молотов. – Уверен, 
что если бы мы не высказали на 
последнем заседании рабочей 
группы своего консолидирован-
ного и крайне отрицательного 
отношения к предложенным ре-
дакциям законопроектов, они 
остались бы неизменными». По-
смотрим, удастся ли сохранить 

это положение в окончательной 
редакции.

Впрочем, к сожалению, на 
этом хорошие новости для 
муниципалитетов заканчива-
ются. Единороссы намерены 
законодательно закрепить 
отмену прямой выборности 
не только для глав городских 
округов и поселений, муни-
ципальных районов, но даже 
для глав райцентров: теперь 
они будут избираться из чис-
ла депутатов, а глава адми-
нистрации – наниматься по 
контракту. При обсуждении 
высказывалась даже идея о 
включении в список на отмену 
выборности всех сельских по-
селений с численностью более 
1000 человек, но пока оппо-
зиции ее удалось отвергнуть. 
В общем, политика партии 
власти по свертыванию систе-
мы местного самоуправления 
продолжает реализовываться. 
И о ее самом неприятном по-
следствии – изменении схемы 
разделения полномочий и на-
логов между районами и сель-
скими поселениями мы рас-
скажем в следующем номере.

КРИЗИС ВЛАСТИ 
В ПЕРВОМАЙСКОМ РАЙОНЕ

Девять вопросов 
Алексею Рубцову 

Кризис власти в Перво-
майском районе Алтайского 
края, о котором мы уже не 
раз писали, похоже, выходит 
на новый уровень. На пред-
стоящую сессию районного 
совета Первомайского райо-
на, которая пройдет 28 октя-
бря, будет вынесен вопрос о 
доверии руководству района. 
Если быть точным, вопрос по-
вестки заседания, внесенный 
депутатом Первомайского 
районного собрания депу-
татов от Сибирского сель-
совета Олегом Борониным, 
звучит так: «Об информации 
о неисполнении полномо-
чий, возложенных Феде-
ральным законом № 131-ФЗ 
и Уставом муниципального 
образования, главой Перво-
майского района П.А. Рокке-
лем и главой администрации 
Первомайского района А.В. 
Рубцовым». Вопросы, кото-
рые намерен поднять экс-
кандидат в губернаторы от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, бо-
лее чем жесткие: 

– Первое, хотелось бы узнать: 
на каком основании средства 
муниципальных фондов дорож-
ных поселений используются 
нецелевым образом районной 
администрацией для погаше-

ния своих долгов и своевремен-
но не перечисляются в бюджеты 
поселений? Это не позволяет в 
полном объеме проводить ре-
монтные работы на дорогах на-
селенных пунктов.

Второе, как быть комму-
нальным предприятиям муни-
ципального района и как им 
поддерживать свой платежный 
баланс с поставщиками энер-
горесурсов в условиях, когда в 
течение практически всего про-
шлого отопительного сезона и в 
летний период администрация 
района не рассчитывалась и до 
сих пор не рассчиталась за по-
требленные своими бюджетны-
ми и казенными учреждениями 
коммунальные услуги?

Третье. Каким образом в на-
стоящее время сводить свой 
семейный бюджет муниципаль-
ным служащим и работникам 
администрации Первомайского 
района в условиях, когда зара-
ботная плата не выплачивается 
им с августа? А ведь среди ра-
ботников есть молодежь, жи-
вущая на съемных квартирах, 
есть одинокие матери, которым 
нужно кормить своих детей и 
отправлять их в детский сад и 
школу. Сегодня они вынуждены 
брать кредиты для того, чтобы 
заполнить эту брешь в своем 

семейном бюджете. Готов ли г-н 
Рубцов из своего кармана вы-
плачивать процентную ставку 
его работникам, которые сегод-
ня вынуждены жить в кредит?

Четвертый вопрос: когда на-
конец глава администрации и его 
команда наведут порядок в деле 
эффективного использования 
имущества муниципальной каз-
ны? На сегодняшний день в рай-
онной администрации нет даже 
четного понимания, где и какое 
имущество у них находится. 

Пятое. Куда делись 2300 тонн 
переходящих запасов угля на 
площадках Первомайского рай-
она, которые якобы были в лет-
ний период? Если они есть, то по-
чему сегодня, в условиях острой 
нехватки твердого топлива, по 
неофициальной информации, 
родителям школьников намека-
ют о возможности сбора средств 
на приобретение угля?

Шестое. Куда делась насыпь 
в районе острова Невестинский, 
которая с советских времен спа-
сала село Бобровка от паводка? 
И какие меры он намерен при-
нять для того, чтобы в Бобров-
ке не повторилась паводковая 
ситуация 2014 года? Кроме того, 
хотелось бы узнать, почему А.В. 
Рубцовым не выполнено пору-
чение Президента РФ сформи-

ровать до 1 октября 2014 года 
заявку на получение средств 
для проведения ремонтных ра-
бот в домах, пострадавших от 
паводка?

Седьмое. На каком основа-
нии в 2014 году администрация 
Первомайского района, не имея 
на то полномочий и не являясь 
субъектом реализации Феде-
рального закона № 185, занима-
лась распределением средств 
Фонда содействия реформиро-
ванию ЖКХ и бюджета Алтай-
ского края между поселениями 
района?

Восьмое. Какие меры в рам-
ках преобразования структуры 
администрации Первомайского 
района предпринял глава ад-
министрации с целью экономии 
бюджетных средств в условиях 
их жесткой нехватки, высокой 
степени дотационности района 
и зашкаливающей кредитор-
ской задолженности?

После всех этих вопросов у 
нас возникает лишь один, са-
мый главный вопрос: в свете 
ужасающего положения муни-
ципалитета не хотят ли глава 
района и глава администрации 
района подать в отставку?

Редакция газеты «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Алтайский 
край», так же как и депутаты 
Первомайского районного Сове-
та, очень хотели бы услышать 
ответы на эти вопросы. И в 
случае неполучения ответа на 
них оставляем за собой право 
обратиться за ними в правоох-
ранительные органы.

ПРОКЛЯТЫЙ 
МОСТ 
В СТУКОВЕ 

Жители села Стуково, что в 
Павловском районе, обратились в 
нашу редакцию с проблемой, ко-
торая уже много лет их беспокоит. 
Дело в том, что часть села (около 
50 домов) отрезана ручьем, про-
текающим посреди села. Через 
этот ручей сделан переезд в виде 
железной трубы, засыпанной 
грунтом. Но каждую весну эта 
конструкция размывается та-
лыми водами, затрудняя, а то и 
делая невозможным проезд к от-
резанным домам. И каждый год 
ее заново ремонтируют – завозят 
железные трубы и засыпают грун-
том. Чтобы следующей весной ее 
опять размыло. 

По словам местных жителей, в этом 
году из бюджета района на решение 
наболевшей проблемы было выделе-
но 300 тысяч рублей. Деньги, правда, 
обещали выделить по весне, но посту-
пили они только в конце августа. По-
этому работы начались только в кон-
це сентября. Естественно, на время 
ремонта проезд был перекрыт, в оче-
редной раз создав массу неудобств. 
Но стуковцы готовы были их перетер-
петь, надеясь, что выделенной суммы 
хватит для окончательного решения 
проблемы. 

Каково же было их удивление, 
когда они увидели, что местные вла-
сти ведут ремонт по-прежнему. То 
есть практически никак – опять тру-
ба, абы как засыпанная грунтом. Ни-
кто не сомневается, что следующей 
весной эта конструкция снова будет 
уничтожена. А ведь выделенной 
суммы, по мнению жителей, могло 
бы хватить на кардинальное реше-
ние проблемы. Например, засыпать 
злосчастную переправу крупнога-
баритными кусками строительного 
мусора и залить их бетоном. Более 
того, местные жители сами нашли 
фирму, которая готова привезти 90 
тонн просевочного строительного 
мусора и выделить трактор для его 
разравнивания. И на все это требу-
ется 20 000 рублей! Но местные вла-
сти игнорируют это предложение. 
Видимо, неспроста. По подозрению 
сельчан, регулярные восстановле-
ния насыпной переправы специаль-
но запланированы местной властью. 
Ведь это удобная и постоянная ста-
тья расходов, которую кто-то «осва-
ивает» регулярно. 

Надеемся, что огласка этого не-
красивого факта заставит муници-
пальных чиновников окончательно 
решить проблему и отказаться от 
порочной практики ежегодного «ре-
монта». В противном случае к делу 
придется привлекать «тяжелую ар-
тиллерию» в виде правоохранитель-
ных органов, у которых наверняка 
будут вопросы по поводу странного 
моста в Стуково. 
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Еще одна новая рубрика, которую мы представляем нашим читателям, называется просто, но емко: «Муниципальный контроль». 
В ней мы намерены говорить о проблемах, волнующих жителей районов и городов края и не решаемых местными властями. Мы 
остаемся верны нашему принципу: «Если хочешь, чтобы проблема решалась, о ней надо говорить». Его истинность подтверждают 
десятки примеров успешно решенных благодаря широкой огласке острых вопросов.

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬМУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬ
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Пенсионная реформа: 
чего ждать и на что надеяться

Окончание. Начало на стр. 1

Какова же новая пенсионная 
формула? Понятие «трудовой 
пенсии» уходит. Вместо нее бу-
дет пенсия страховая. Главное 
отличие – пенсионные права 
работающих будут считаться не 
в рублях, а в баллах. Чем выше 
зарплата – тем больше баллов за 
каждый отработанный год вы на-
копите. Поэтому очень важно по-
лучать именно «белую» зарплату. 
При назначении пенсии баллы, 
накопленные за все трудовые 
годы, суммируются. Чем их боль-
ше – тем выше будет пенсия. 
Пенсионный возраст не увеличи-
вается. Мужчины по-прежнему 
могут выйти на пенсию в 60 лет, 
а женщины – в 55. Но если по до-
стижении пенсионного возрас-
та за пенсией не обращаться, а 
отложить выход на покой на не-
сколько лет, можно заработать 
дополнительные пенсионные 
баллы. Размер пенсии в итоге вы-
растет весьма значительно.

Сколько же будет стоить 
пенсионный балл? Он будет 
устанавливаться государством 
ежегодно и индексироваться 
не ниже инфляции. Конкретный 
размер пенсии будет рассчи-
тываться по стоимости балла в 
том году, в котором вы обрати-
тесь в Пенсионный фонд за ее 
назначением. Новые правила 
предполагают также увеличе-
ние требований к минимально-
му стажу с нынешних 5 лет. Но 
этот рост будет осуществляться 
постепенно, и минимальный 
стаж 15 лет будет введен только 
с 2025 года. 

К страховой пенсии полага-

ется гарантированная государ-
ством прибавка – фиксирован-
ная выплата. Она будет для всех 
пенсионеров одинакова, неза-
висимо ни от баллов, ни от ста-
жа. А пенсионные баллы будут 
добавляться за так называемые 
нестраховые периоды, напри-
мер, отпуск по уходу за ребен-
ком (до четырех детей), служба 
в армии по призыву и т.п.

Рассчитать условный размер 
будущей пенсии можно с по-
мощью пенсионного калькуля-
тора на сайте ПФР www.pfrf.ru. 
Там же можно «примерить» раз-
ные стратегии своей трудовой и 
социальной жизни. Например, 
убедиться, как меняется пен-
сия, если увеличивается зар-
плата, с которой работодатель 
платит за вас страховые взносы 
в ПФР, или появляются преми-
альные баллы за отложенный 
выход на пенсию.

В то же время эксперты до-
вольно скептически оценивают 
очередную пенсионную рефор-
му. Вот, например, как сказал о 
ней известный экономист Ми-
хаил Делягин: «Я не вижу ника-

кого непонимания пенсионной 
реформы со стороны граждан 
Российской Федерации. Люди, 
с которыми я общаюсь, – у них 
четкая позиция: «У меня пен-
сии не будет». То есть: «Если той 
пенсии, которую мне начислит 
государство, будет достаточно 
для оплаты коммунальных ус-
луг, – то это максимум, что от 
этого государства можно ожи-
дать». Государство не пытается 
понять, игнорирует причины 

пенсионного кризиса. Как мож-
но облагать 30%-м обязатель-
ным социальным взносом Фонд 
обороны труда, который ниже 
прожиточного минимума? Как 
так можно? А у нас это делается 
на каждом шагу повсеместно. 
Государству это безразлично. 
Оно занимается сложными 
интеллектуальными играми 
само с собой. Просто поймите, 
что есть премьер Медведев, 
есть вице-премьеры Шувалов, 
Дворкович и компания, есть 
министры, которые им постав-
лены. И при этих людях у вас 
пенсии не будет, с моей точки 
зрения. Забудьте про эту глу-
пость! Копите, рожайте детей, 
воспитывайте их правильно. Я 
понимаю, что с 3,5 тысячи ру-
блей и даже с 15 тысяч рублей 
накопить мало что получится. 
Ну… старайтесь. Это государ-
ство сделано не для того, что-
бы вы жили. А для того, чтобы 
«Прохоры Куршевельские» 
строили себе дворцы...»

Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Госдуме в оче-
редной раз подняли вопрос по поводу пенсионной системы, в 
частности, речь идет о манипуляциях с накопительной частью. 
«Эта накопительно-страховая система в России не прижилась, – 
заявил на заседании Государственной Думы депутат Михаил 
Емельянов. – Она может работать только там, где есть высоко-
доходные рабочие места. Наша экономика к таким не относится. 
Поэтому чем быстрее мы откажемся от накопительно-страхо-
вой системы, перейдем к распределительной системе солидар-
ности поколений, тем лучше будет и для экономики страны, и 
для пенсионеров». Напомним, что сейчас работающие гражда-
не оплачивают пенсии нынешних пенсионеров и одновременно 
откладывают на свою. «Поэтому такая маленькая пенсия у ныне 
живущих пенсионеров, – подчеркнул депутат, – и пенсия у буду-
щих пенсионеров будет невелика».

алтайские справедли-
вороссы не прекращают 
свою борьбу за «детей 
войны». Как известно, на 
уровне госдумы не удалось 
принять закон о «детях во-
йны» – он был заблокиро-
ван «единой россией». По-
этому борьба за интересы 
этой категории граждан 
временно перешла на ре-
гиональный уровень. 

Идет она с переменным успе-
хом. В некоторых субъектах Фе-
дерации «дети войны» получили 
долгожданные льготы и прибав-
ки к пенсии. На Алтае же подоб-
ные инициативы пока блокиру-
ются депутатским большинством. 
Но оппозиция не опускает руки: 
в соответствии с планом право-
творческой работы АКЗС на II 
полугодие 2014 года фракции 
«Справедливая Россия» и «КПРФ» 
в АКЗС подготовили проект зако-

на Алтайского края «О внесении 
изменений в закон Алтайского 
края «О мерах социальной под-
держки отдельных категорий 
ветеранов», направленный на 
совершенствование института 
социальной поддержки катего-
рии граждан «дети войны», про-
живающих на территории Алтай-
ского края. Предполагается, что 
законопроект будет вынесен на 
рассмотрение очередной сессии 
Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания.

Для обсуждения актуального 
законопроекта в Парламентском 
центре был проведен круглый 
стол, в котором приняли участие 
представители органов законо-
дательной и исполнительной 
власти края, Барнаула, науки и 
гражданского общества.

Как отметили депутаты СР 
Людмила Суслова и Александр 
Молотов, выступившие на кру-
глом столе, по данным Пенси-
онного фонда РФ численность 
граждан региона, которым на 
дату окончания Второй мировой 
войны не исполнилось 18 лет, со-

ставляет 265 832 человека. Из них 
около 90% уже являются полу-
чателями тех или иных мер соци-
альной поддержки и социальной 
помощи и не могут претендовать 
на предусмотренные предлагае-
мым проектом меры социальной 
поддержки. Таким образом, по 
мнению депутатов, законопро-
ект затронет около 23,5 тысячи 
человек, которые станут потен-
циальными получателями мер 
социальной поддержки за счет 
средств краевого бюджета. 

Справедливороссы и ком-
мунисты предложили внести в 
краевой закон следующие меры 
поддержки:

– ежемесячная выплата в 500 
рублей; сохранение медицин-
ского обслуживания в поликли-
никах, к которым ветераны были 
прикреплены в период работы 
до выхода на пенсию;

– внеочередное оказание ме-
дицинской помощи по програм-
мам государственных гарантий 
оказания бесплатной медицин-
ской помощи в медицинских ор-
ганизациях, а также бесплатное 

изготовление и ремонт зубных 
протезов;

– компенсация 50% расходов 
на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг, стоимости 
проезда в пригородном транс-
порте в сроки действия сезон-
ных тарифов.

Эсеры особо отметили, что за-
коны о тех или иных формах под-
держки «детей войны» уже при-
няты в 23 субъектах Российской 
Федерации. 

Депутаты подчеркнули, что 
накануне 70-летия со дня окон-
чания Великой Отечественной 
войны такая мера поддержки 
граждан, потерявших из-за во-
йны детство, своевременна и не-
обходима. 

Присутствующие на меропри-
ятии чиновники и депутаты от 
«Единой России», опасаясь на-
прямую критиковать социально 
значимый законопроект, выбра-
ли привычную тактику. Они заго-
ворили о «сложностях краевого 
бюджета», о «проблемах финансо-
во-экономического обоснования 
законопроекта», о том, что этот 

закон нужно принимать на уровне 
Государственной Думы. В общем, 
начали привычно «забалтывать» 
вопрос. Но если позиция чиновни-
ков, упорно не желающих поддер-
живать инициативы оппозиции, 
по меньшей мере понятна, то на-
стоящий эффект разорвавшейся 
бомбы произвело выступление 
Бориса Гусева – председателя 
Совета Алтайской краевой обще-
ственной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, Воо-
руженных сил и правоохранитель-
ных органов, члена Общественной 
палаты. Он также выступил про-
тив законопроекта, призванного 
улучшить жизнь членов его же 
подопечных. Региональный закон 
не нужен, считает общественник-
при-власти, потому что «…раз-
брос в определении, кого считать 
«детьми войны» в уже принятых 
законах регионального уровня, 
внесет еще большую путаницу в 
этот непростой вопрос». И поэто-
му, мол, пусть закон принимают 
федеральные законодатели. Нече-
го сказать, «железная» логика. 

Что же, позиция власти и при-
кормленных ей «общественников» 
ясна. Они будут изо всех сил блоки-
ровать важный и нужный законо-
проект. Но левая оппозиция, несмо-
тря ни на что, намерена продолжать 
свою борьбу за интересы поколе-
ния, пострадавшего от войны.

Учитель-
сКий шоК 

Настоящий шок испытали сот-
ни учителей сельских школ Ал-
тайского края, получив первую 
зарплату в начавшемся учебном 
году. Дело в том, что в ряде рай-
онов только с этого учебного 
года произошел окончательный 
переход на новую систему поду-
шевого финансирования. Что в 
условиях малокомплектных школ 
привело к снижению фонда за-
работной платы на 20–50%. Так, 
нам поступила информация из 
Немецкого и Усть-Пристанского 
районов о снижении и без того 
невысокой заработной платы не-
которых педагогов на 3–5 тысяч 
рублей. Думается, есть и другие 
районы, где зарплата учителей 
существенно снизилась. К сожа-
лению, защитить права сельских 
педагогов практически невоз-
можно – подобное снижение на-
прямую вытекает из печально 
известного Федерального зако-
на № 83, прозванного «закон о 
коммерциализации социальной 
сферы». Против которого активно 
выступала СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, предупреждая именно о та-
ких его последствиях. Но мы все 
равно не будем опускать руки и 
продолжим борьбу за интересы 
учителей. В настоящее время ре-
гиональное отделение исследует 
реальный масштаб этой пробле-
мы, после чего мы приложим все 
усилия для того, чтобы привлечь 
внимание краевых и федераль-
ных властей к ситуации и пред-
ложить варианты ее разреше-
ния. Ведь сохранение сельских 
школ  – это залог выживания ал-
тайского села. 

Война за «детей Войны». 
ноВые сражения

Позиция СР
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улыбнемся?

литературный 
уголок

Те, кто «за», могут опустить руки и 
отойти от стены...

***
Весть о задержке зарплаты резко 

поменяла сексуальную ориентацию на-
чальника в глазах коллектива.

***

Родительские собрания все больше 
напоминают моления сектантов: все 

внимательно слушают классного руко-
водителя, потом отдают ему деньги и в 
задумчивости расходятся в сумерках...

***
Если взять из квитанции графу «ка-

питальный ремонт» и умножить сумму 
из нее на количество квартир в нашем 
подъезде, то возникает закономерный 

вопрос: а где, собственно, дубовый паркет, 
витражные окна и швейцар в ливрее, при-
ветливо распахивающий входную дверь?

***
У нас два основных способа борьбы 

с проблемами: 1. Да пошло оно все на 
фиг. 2. Прорвемся.

***
Сел депутат «Единой России» в так-

си. Водитель начал дергать все рычаги 

подряд, нажимать все кнопки, мотать 
руль туда-сюда. То включит фары, то 
откроет капот, то нажмет бибикалку. 

– Тебя где так водить учили?! – орет 
депутат, – да мы так никуда не доедем! 

Да мы так расшибемся! 
– Ничего страшного, – отвечает так-

сист. – Вы таким образом уже сколько 
лет страной управляете! И ничего, 

едем как-то.
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ОстОрОжнО, спОйлер! 
Мы продолжаем се-

рию публикаций в рубри-
ке «политликбез», в ко-
торых знакомим наших 
читателей с тонкостями 
и секретами российской 
политической системы. 

Прошедшие 14 сентября 
выборы в десятках регионов 
страны дали весьма обильную 
пищу для размышлений и об-
суждений. В ходе этой кампа-
нии отчетливо вырисовалась 
такая проблема, как спойлеры. 
Напомним, это такие органи-
зации и кандидаты, которые 
призваны благодаря своему 
сходству отнимать голоса у по-
литических оппонентов. Как 
мы и предупреждали, власть 
активнейшим образом исполь-
зовала эту технологию. 

Возьмем, например, такую 
партию, как КПСС (Коммуни-
стическая партия социальной 
справедливости). Ее созда-
телем, как и доброго десятка 

других организаций, является 
Андрей Богданов. Помните, он 
был кандидатом в президенты 
России в 2008 году, где занял 
последнее место с 1,3 процента 
голосов? Тогда он представлял 
Демократическую партию Рос-
сии. Известен он еще и тем, что 
в свое время отбил «Правое 
дело» у Михаила Прохорова. В 
общем, подвизался «главный 
масон России», как он себя на-
зывает, на демократическом 
поле. Но после либерализации 
партийного законодательства 
он решил создать сразу не-
сколько партийных проектов 
различного спектра. Так, среди 
них есть КПСС, Народная пар-
тия, «Союз горожан», Партия 
социальных сетей и другие. Как 
говорят специалисты, любой 
желающий за вполне умерен-
ную плату может использовать 
тот или иной бренд из «лабо-
ратории Богданова» в своих 
целях. Особой популярностью 
пользуется КПСС. Разумеется, 
к коммунистической или соци-
ал-демократической эта, с по-
зволения сказать, партия, ни-

какого отношения не имеет. Но 
у нее есть хлесткое, раскручен-
ное название, оттягивающее 
голоса сразу и у коммунистов, 
и у справедливороссов. Судите 
сами, 14 октября эта партия на 
выборах депутатов Республики 
Алтай набрала 4,51%, в Респу-
блике Крым – 0,84%, в Волго-
градской области – 1,84%, в 
Республике Марий Эл – 2,21% 
и так далее. Все эти проценты, 
разумеется, потеряли КПРФ и 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Или вот другой спойлер – 
партия «Коммунисты России». 
В Крыму она получила 2,1%, в 
Волгоградской области – 0,73%, 
в Хабаровском крае – 2,23%, в 
Республике Татарстан – 2,4%, в 
республике Марий Эл – 2,76%, 
в Брянской области, получив 
первое место в списке, псевдо-
коммунисты набрали 3,13%.

Берут свои проценты и пар-
тии, эксплуатирующие слово 
«справедливость». Чей это 
спойлер, думается, объяснять 
не надо. У наших соседей – в 
Республике Алтай «Партия за 
справедливость» набрала 2,6%. 

Тогда как СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – 7,7%. В Крыму стоящая 
первой по списку «Российская 
партия пенсионеров за спра-
ведливость» набрала 1,93%, в 
Брянской области она же набра-
ла 1,79%, в Севастополе – 0,3%.

Еще больше может полу-
чить свежезарегистриро-
ванная Партия пенсионеров, 
которая не имеет никакого 
отношения к существовавшей 
в начале 2000-х годов струк-
туре с аналогичным названи-
ем, вошедшей впоследствии в 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. Ны-
нешняя Партия пенсионеров 
создана на базе Союза пенсио-
неров – организации, возглав-
ляемой единороссом Валери-
ем Рязанским. На прошедших 
выборах эта партия показала 
весьма внушительный резуль-
тат в Ненецком автономном 
округе, где она набрала 4,65%. 

В общем, чтобы не стать 
жертвой таких вот «шулеров», 
нужно держать ухо востро. 
Вот почему от современного 
избирателя требуется особая 
внимательность и информи-
рованность. Как говорили в 
советское время – политиче-
ская грамотность. Которую мы 
вместе будем неуклонно по-
вышать. 

Барнаул ждет перезагрузки
Все упорней в Барнауле циркулируют слухи о гряду-

щих кадровых изменениях в городской администрации. 
напомним, что в сентябре 2014 года правоохранитель-
ные органы занялись расследованием крупной аферы в 
городском жкХ, главным фигурантом которой оказался 
сын главы администрации Барнаула игоря савинцева и 
к которой, по предположениям общественности, может 
быть причастен сам сити-менеджер. Вот что по поводу 
разворачивающегося скандала заявил секретарь Бюро 
совета регионального отделения Владислав Вакаев:

– Как бы ни пытались город-
ские чиновники отрицать связь 
между аферой с УК «Доверие» 
и городской администрацией, у 
них это не получится. Да, мы все 
знаем старый принцип «сын за 
отца не отвечает». Но вот отец 
за сына отвечает. Если не юриди-
чески, так морально. А если отец 
– руководитель города, в комму-
нальной сфере которого работа-
ют его сыновья, проворачивая 
весьма странные и сомнитель-
ные дела, ответственность долж-
на быть не только моральной.

Думаю, уже давно пора на-
вести порядок в авгиевых 
конюшнях города Барнаула. 
Могу точно сказать, что выяв-

ляемая следствием история с 
сыном г-на Савинцева – лишь 
малая часть всего того, что 
творилось в краевом центре 
под прикрытием пресловутого 
административного ресурса. 
Приватизируемая за бесценок 
муниципальная собственность, 
тендеры, отдаваемые «своим» 
организациям, махинации с 
землей, беспредел муниципаль-
ных управляющих компаний – 
вот далеко не полный перечень 
дел людей, которые называют 
себя руководством города. Так, 
совсем недавно наша партия 
выявила чудовищные наруше-
ния в вопросе распределения 
городских земель, в результате 

которых город недополучил 
сотни миллионов рублей. Как 
говорится, если где-то убыло, 
то где-то прибыло. Подозреваю, 
что прибыло в первую очередь 
в карманах тех чиновников, чьи 
подписи стоят под соответству-
ющими документами. И мне 
непонятно, почему правоох-
ранительные органы не реаги-
руют на обнаруженные факты, 
масштаб которых несопоставим 
с детскими шалостями сыночка 
мэра. Опять ждут политическо-

го решения? Наверное, придет-
ся выходить на федеральный 
уровень, чтобы оттуда пришел 
соответствующий сигнал.

В общем, я рад, что «процесс 
пошел», только вот идти он дол-
жен гораздо активней. С вклю-
чением в него всех участников 
коррупционных схем. Речь 
может идти о десятках людей, 
входящих в верхние эшелоны 
городской власти. Уверен, си-
стему управления городом надо 
перезагружать. Полностью.

ВОлшеБнОе 
ОкнО

В больнице в одной палате 
лежали два тяжелобольных че-
ловека. Один лежал у окна, а 
кровать другого располагалась 
у двери.

– Что там видно в окне? – как-то 
спросил тот, что лежал у двери.

– О! – Оживился первый. – Я 
вижу небо, облака, напоминаю-
щие зверюшек, озеро и лес вда-
леке.

Каждый день лежащий у окна 
рассказывал своему соседу о том, 
что происходит за окном. Он ви-
дел лодку, рыбаков с огромным 
уловом, детей, играющих на бере-
гу, юных любовников, держащих-
ся за руки и не сводящих друг с 
друга сияющих глаз.

В то время как он наблюдал 
все эти удивительные события за 
окном, его соседа мучила глухая 
злоба. «Это несправедливо, – ду-
мал он.  – За какие такие заслуги 
его уложили у окна, а не меня, и 
я могу лицезреть только дверь с 
облупившейся краской, в то вре-
мя как он любуется прекрасней-
шим видом?»

Однажды, лежащий у окна 
сильно закашлялся и стал зады-
хаться. Он пытался дотянуться 
до кнопки вызова медсестры, но 
у него не было сил, потому что 
он содрогался от кашля. Сосед 
наблюдал за происходящим. Ему 
ничего не стоило нажать на свою 
кнопку, но он этого не сделал.

Через некоторое время пер-
вый затих и вытянулся на своей 
постели.

Когда его унесли, сосед по-
просил медсестру, чтобы его 
переложили к окну. Медсестра 
выполнила просьбу больного, 
перестелила его постель, помог-
ла ему перелечь на противопо-
ложную кровать и, убедившись, 
что больному удобно, направи-
лась к двери. Вдруг ее остановил 
удивленный возглас:

– Как же так! Это окно выходит 
на глухую серую стену! Но тот, кто 
умер, рассказывал мне, что видел 
лес, озеро, облака, людей... Как 
же он мог все это видеть из этого 
окна?

Медсестра печально улыбну-
лась:

– Он вообще не мог ничего 
видеть. Ваш покойный сосед был 
слепым.

политликбез
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